



射水市立大門小学校 学校だより



三輪の結

大門っ子

第10号

令和5年9月22日

初めての試み学校公開日！！



1学期末の保護者アンケートで「学校の様子をもっと見たい」「学期に1回は学習参観をしてほしい」という声が寄せられました。普段の学校の様子を開示することで少しでも保護者の皆様のご希望に添うことができるのではないかと思います。9月14日（木）に学校公開を行いました。

当日は、日頃あまりご覧になられない朝活動の様子も見ていただこうと8時15分からの公開でした。朝から多くの皆様（約147名）にご来校いただき、保護者の皆様の学校への関心の高さをたいへんありがたく思いました。

いつも通りの活動を見ていただこうと時間割通りの授業を行いました。2年生3年生は「学習の発表会」の練習を公開しました。練習過程をお見せすることで、先生と子供たちとで作り上げる途中の苦勞について知っていただけたことと思います。4年生の音楽の授業は委託された先生によるものでした。6年生の算数の少人数指導の様子も見ていただきました。5年生は富山県職業能力開発協会のご協力のもと、ランチルームでランプシェード作りを行いました。相談会にも参加いただき、貴重なご意見を伺いました。

参観された皆様の声（たくさんお寄せいただきました）

- ・ 学習参観とはまた違った普段の様子を見ることができたのがよかったです。また、授業だけではなく、朝の会の様子も見ることができてよかったです。
- ・ 参観日とは違った子供たち、先生方の自然な姿が見られてよかったです。体育館での参観だったが、ランチルーム側の施錠がされており、セキュリティ一面も安心できた。またこのような機会を設けてほしい。
- ・ 普段の様子が見られてよかったです。学習発表会の練習も先生方のご指導があっでできているなど改めて感謝の気持ちでいっぱいです。
- ・ このような形の学校公開を増やしていくのも一つの形かと思えます。先生方の負担が少ない方向で、地域に開いた学校であってほしいなと感じました。
- ・ お忙しいところ、相談の時間をつくっていただきありがとうございます。好きな時間に行き、帰れるので仕事の合間に行けたのがすごく助かりました。また、学校公開日があれば伺いたいと思いました。
- ・ なかなか見ることでできない様子が見られてとてもよかったです。先生方のご負担になるかと思いますが、今後も続けて行ってくださると嬉しいです。

ありがとうございました。次回は、10月26日（木）に開催を予定しております。

いろいろな学年活動アラカルト！



【1年畑の種植え】

生活科の学習のために、畑の先生藤井謙二様や島種屋さんの協力により、ビオトープ奥に学校畑を新たに作りました。9月8日（金）、11日（月）に1年生が大根とかぶとじゃがいもの種植えを行いました。割り箸で立てた目印の所に指で穴を開け、丁寧に種を植えました。子供たちは「じゃがいもさん、大きくておいしい立派なじゃがいもになってね。がんばって育てるよ」「大好きだよ。元気に育ててね。がんばって育てるからがんばって大きくなってね」と種に心を込めて声をかけました。秋の終わりにたくさん野菜が収穫できたらいいですね。



【3年スーパー見学】

9月12日（火）に社会科の学習で3年生がスーパーマーケットの見学に行きました。コロナ禍の中なかなかできなかった活動です。サンコー大門店の店長さん始め、スタッフの皆様にご歓迎され、たくさん話を聞かせていただきました。また、滅多に立ち入れないバックヤードや大きな冷凍庫にも入れてもらいました。「お客さんが喜んだり、買いやすしたりする工夫をたくさんしていることが分かりました」「何を売っているか分かるようにお米をレジの近くに置くなど工夫していました」と子供たちは秘密を見付けることができたようでした。



【5年秋の収穫稲刈り】



田植えを春に行い、暑い夏を経て立派な稲が実りました。9月19日（火）、まだ暑さが厳しい中、5年生は稲刈りを行いました。JAの職員の方々が稲の刈り方を丁寧に教えてくださいました。田んぼに入り、鎌で刈った稲をコンバインにかけました。「稲刈りで機械を頼らずすることがこんなにたいへんだったと思わなかった」と話してくれました。実りの秋を実感できる日となりました。



学校公開を終えた後に保護者の皆様から感想が続々と届きました。初めての試みであり、どのように受け止められるか心配でありましたが、先生方の取組に本当に温かい言葉を寄せていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。これからも保護者の皆様にご信頼される学校づくりを目指し、教職員一丸となって頑張っていきます。

（校長 阿尾昌樹）